

# FERME GARCELON : LA COMMUNICATION VS LA DÉMOCRATIE

Aulnay, le 14 février 2023

Cette semaine, grand bonheur dans nos boîtes aux lettres : une information sur la ferme Garcelon ! Avec un plan ! Cela fait au moins un an qu'on l'attend, et qu'on nous répond : « le projet n'est pas encore ficelé, on ne peut rien vous dire ». Il faut bien sûr comprendre le sous-entendu « ... ni surtout vous demander votre avis ! », C'est bien pourquoi il faut attendre que tout soit bien « ficelé » par les grands professionnels qui savent absolument tout mieux que l'habitant.

Dès l'intro, on comprend à quel genre de document on est confronté, lorsqu'on lit que nous avons une municipalité qui sait s'opposer « aux promoteurs peu respectueux de notre patrimoine » (de qui se moque-t-on ?), sans doute comme celui qui a fait s'écrouler la maison juste en face, la vénérable « maison Utrillo » cédée par la même municipalité. (La ferme Garcelon est-elle plus solide ?)

En tous cas, professionnelle, cette communication ne l'est vraiment pas, sauf si la compétence s'arrête aux seules exigences de la propagande.

- Remplissage : répétition du même paragraphe, de la page 1 à la page 2 (« À terme .... L'environnement. »)
- Des salles de cours (au pluriel) page 1, devenues une salle unique page 2 et sur le plan
- Une description de 4 constructions sans que l'on puisse correctement les identifier sur le plan, en l'absence de report de cette numérotation, avec des indications en rouge illisibles.
- La référence à des matériaux de construction qui aurait été bien plus éloquent avec des vues d'architecte qui doivent exister, mais qu'on ne verra pas : une carte postale ancienne et un couple de biquettes, c'est mieux !
- Aucune information sur la superficie de la mairie annexe et des nouvelles salles.



Bref, de la communication, pas de l'information. Du travail d'amateur, si l'on est bienveillant, et avec un peu d'esprit critique, de l'enfumage pur et simple. Rien à voir avec une véritable information motivée par un souci démocratique.

**En effet, cette communication passe au-dessus de ces institutions fondamentales en démocratie qu'on appelle les « corps intermédiaires » : les Conseils de Quartier et les associations, qui les uns et les autres peuvent mener une réflexion et se documenter collectivement. C'est qu'il ne faut s'adresser qu'à des citoyens isolés et inorganisés, SURTOUT PAS EN RÉUNION, CAR ON RISQUE DE SE VOIR EXPOSÉ À DES QUESTIONS GÊNANTES, ET À D'INTOLÉRABLES CONTRE-PROPOSITIONS.**

Par exemple, si l'on se demande quelles sont les superficies des bâtiments, que constate-t-on en se reportant au cadastre ?

|  |  |
|--|--|
| Nouvelle mairie annexe : environ 120m2   | Ancienne mairie annexe : environ 150 m2  |
| Salle de cours : environ 50m2 (une grande salle à manger)  | On aimerait connaître la surface des salles de l'espace Averino, promises à la destruction. Il semble évident que la surface et le nombre de ces nouveaux locaux sont nettement inférieurs, et qu'on peut d'avance réfuter la prétention qu'ils puissent jamais les remplacer. |
| Salle polyvalente : environ 120m2 (une grande salle de classe) ( <i>mesures évidemment approximatives, dont on attend un démenti sur plan.</i> ) |  |
| Salle de danse 132m2   |  |

## QUAND CESSERA-T-ON À AULNAY D'ENFUMER LES CITOYENS ?